

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion editorial.

LA PROSTITUCION.

Una de las plagas que mas trabajan la humanidad proporcionándole un cúmulo inmenso de funestas desventuras, es sin duda esa antitesis de la moralidad pública, llamada en las sociedades modernas prostitucion.

La prostitucion, gangrena de la especie humana, se levanta hoy mas temible que nunca con su funesto cortejo de padecimientos, lastimando en lo mas importante la salud de los pueblos. Ella es la que mantiene palpitante el malestar de las familias donde penetran sus torpes asechanzas. Ella es la que enerva las fuerzas de la vida, determinando males de difícil ó imposible curacion, que perpetuándose al través del tiempo, dan lugar á la degeneracion de las razas, á la depravacion de las costumbres y al aniquilamiento social.

En nombre de la prostitucion se sostiene el egoismo estúpido de los que viven á espensas de sus favores, se pueblan las casas de maternidad de ridiculos enjendros, que como producto del vicio, llevan en su pobre organizacion todos los gérmenes de la corrupcion y de la inmoralidad, se lanza á los hospitales la juventud que por desgracia ha caído en sus torpes redes, y se prepara esa vejez prematura que surca la frente de la actual generacion.

En los pueblos que llevan la iniciativa en la marcha de la civilizacion, este horrible vicio ha adquirido en la esfera oficial carta de naturaleza, y los gobiernos se han adelantado en nombre de la higiene pública, á organizar de una manera conveniente la prostitucion reconociendo, como necesaria, esta asquerosa industria. Tal determinacion es

bajamente inmoral, porque muestra una vergonzosa capitulacion que hacen los poderes del estado á la depravacion de las costumbres, en pugna constante con las doctrinas católicas, é insulto descarado á las virtudes sociales.

España, á fuer de nacion civilizada, principia á transigir con tan repugnante tráfico, y en las capitales de primer orden ya toman lugar en el registro público las gentes que, haciendo vil abnegacion de los sentimientos de pudor y vergüenza, viven á la sombra de esta fétida deidad á quien solo pueden rendir culto el libertinaje, la holgazaneria, la embriaguez, y las insultantes pretensiones del lujo y la vanidad.

Por todas partes estiende la prostitucion su velo funeral, y sus tristes consecuencias, filtrándose en las entrañas de los pueblos, preparan una generacion raquitica é imponente, que acabará con el tiempo la belleza de la raza, haciendo de los hombres débil rebano á la disposicion de los pueblos que aun conservan incólumes los sagrados fueros de la naturaleza y las fuerzas radicales de su primitiva organizacion.

Hondamente sensible, es por cierto para las gentes de santas intenciones, que el descreimiento filosófico del último siglo, santificando hasta un extremo absurdo el egoismo y la preponderancia individual, halla lanzado en medio de los pueblos el azote de la prostitucion, que como otra fatal caja de Pandora, lanza todos los males que afligen á la humanidad, entorpeciendo la marcha progresiva para el cumplimiento de sus trascendentales destinos.

Por do quiera se dirijan las miradas del observador, se encuentra la prostitucion armada con sus envenenados dardos, y conviene, no solo á la moralidad pública, sino á la salud de la humanidad,

que los gobiernos estudien los medios de poner limites á esta horrible plaga, porque de otro modo la sociedad, se halla presa de este funesto cáncer que es un tósigo para la salud de la generacion, y como tendremos ocasion de manifestar, un descarado insulto á la santidad de las costumbres.

Seccion oficial.

—LA GACETA del 9 no contiene disposicion alguna de interés general.

D. Rafal Garcia Lovera, auditor honorario de Marina, abogado del ilustre colegio de esta capital y juez de Paz é interior de primera instancia del distrito de la derecha de la misma.

Hago saber: que en espediente que se sigue en este juzgado y escribania del infrascripto instruido por parte de los menores doña Primitiva, don Francisco y D. Casto Asencio, de esta vecindad, he mandado se proceda á la venta en pública subasta por término de veinte dias de un oficio de escribano de la audiencia del Adelantamiento de Castilla, partido de la ciudad de Burgos, perteneciente á aquellos y cuyo ejercicio se halla suprimido; y he señalado para su remate la hora entre diez y once de la mañana del cinco de setiembre próximo en las casas audiencia de este juzgado. En esta atencion quien quisiere hacer postura acudirá al mismo por el oficio del actuario en la inteligencia de que no se admitirán las inferiores al aprecio consistente en veinte y cuatro mil reales vellon, pero si se rebajará de la cantidad que quede rematado dicho oficio de escribano el importe de las cargas que sobre sí tu-

viese. Dado en Córdoba á diez de agosto de mil ochocientos sesenta. — Rafal Garcia Lovera. — Por mandado de S. S. Federico Barroso. — Escribano.

COMISION PRINCIPAL DE VENTAS DE BIENES NACIONALES.

(Conclusion.)
Remate para el dia 23 de Agosto de 1860 á las 12 de su mañana.
BIENES DE CORPORACIONES CIVILES.

PROPIOS.

Fincas rústicas. Menor cuantía

Núm. 46 del inventario. El arbolado existente en el pedazo 42 de la indicada finca al pago del Paredon término de Espiel; cuyo arbolado se encuentra enclavado en 6 fanegas de tierra de la propiedad de Francisco Mayas Abril; consta dicho arbolado en 10 encinas y 4 chaparros; han sido tasados en 240 tipo para la subasta.

Núm. 46 del inventario. El arbolado existente en el pedazo 43 de la citada finca al pago del Caño, término de Espiel; cuyo arbolado se halla enclavado sobre 6 fanegas de tierra pertenecientes á la Fábrica Parroquial de dicha villa; consta de 23 encinas y 55 chaparros; han sido tasados en 680 tipo para la subasta.

Núm. 46 del inventario. El arbolado existente en el pedazo 44 de la finca anterior, al pago del Rooquillo, término de Espiel, cuyo arbolado se encuentra enclavado en 22 fanegas de tierra de la propiedad de Francisco Mayas Abril; consta de 100 encinas y 100 chaparros; han sido tasados en 2800 tipo para la subasta.

Núm. 46 del inventario. El arbolado existente en el pedazo 45 de indicados

(233)

—¿Y por qué lo necesitáis?
—Para saber si continuaremos haciéndonos la guerra como á un enemigo, ó si caemos á vuestros pies como delante de un salvador.
—¡La guerra! dijo Bonaparte, ¡la guerra! ¡Insensatos! los que me la hacen; ¿no ven que soy el elegido de Dios?
—Attila decia lo mismo.
—Si; pero él era el elegido de la destruccion, y yo soy el de la era nueva; la yerba se secaba bajo sus pies, las cosechas maduraban por donde yo pase. ¿La guerra! ¿decidme lo que les ha sucedido á los que me la han hecho? Yacen en las llanuras del Piamonte, de la Lombardia ó del Cairo!
—No sucede así con la Vendée, que aun vive.
—Vive; pero y sus jefes, Cathelineau, Lescaure, D'Elbée, Bonchamp, Stofflet, Charret?
—Esos no son mas que hombres; los hombres han muerto, es cierto; pero el principio vive, y á su alrededor combaten hoy d'Autichamp, Suzannet, Grignon, Frotté, Châtillon, Cadoudal.
—Que tengan cuidado: si decido una campaña en la Vendée, no enviaré ni Santerres, ni Rosignols.
—¡La Convencion envió á Kleber, y el Directorio á Hoche!
—Yo no enviaré á nadie, iré yo.
—¡Vos!
—¿Y si os digo que tengo la Vendée en mi mano? ¿que si quiero, en tres meses estará pacificada?

(238)

Morgan, y llamando á Roland, que apareció en el dintel del gabinete con una prontitud que probaba su presencia casi inmediata, le dijo:
Coronel, conducid al señor á la calle, y hasta allí respondéis de él.
Roland se inclinó en señal de obediencia; dejó pasar al jóven; que se retiró sin pronunciar una palabra, y salió detrás de él.
Pero antes de salir, echó una mirada á Bonaparte.
Estaba de pie, inmóvil, con los brazos cruzados y la mirada fija en aquel puñal, que preocupaba su pensamiento, aunque no queria confesárselo á si mismo.
Al atravesar el despacho de Roland, el jefe de los Compañeros de Jehú volvió á tomar su capa y sus pistolas.
Mientras que las pasaba á su cintura:
—¿Parece, le dijo Roland, que el ciudadano primer cónsul os ha enseñado el puñal que yo le di?
—Si respondió Morgan
—¿Y lo habeis reconocido?
—Todos nuestros puñales se parecen.
—Pues bien, dijo Roland; señor Morgan, cuando lo arranqué del pecho de mi amigo, juré habria en adelante entre sus asesinos y yo una guerra á muerte.
—Ese es un juramento que espero olvidareis, señor de Montrevel.
—Lo mantendré en todas ocasiones, señor Morgan, y seríais muy amable si me proporcio-

(239)

nais una, lo mas pronto posible.
—¿De qué manera?
—Batiéndolos conmigo en el bosque de Boloña ó en el de Vincennes.
—Accederia, respondió Morgan con un acento melancólico, del cual se le hubiera creído incapaz; pero sabed que todo iniciado ha hecho tambien un juramento al entrar en la Compañia de Jehú: es no esponer en ninguna querrela particular, una vida que no le pertenece, sino á la causa.
—Si; asesinais muy bien, pero no os batís.
—Os engañais; nos batimos algunas veces.
—Sed bastante amable; para señalarme una ocasion de estudiar ese fenómeno.
—Es muy sencillo: tratad, señor de Montrevel, de encontraros con cinco ó seis hombres resueltos como vos, en alguna diligencia que lleve dinero del gobierno; defended á de los que la ataquen, y la ocasion que buscais habrá llegado; pero creedme, haced otra cosa: no os pongais nunca en nuestro camino.
—¿Es esa una amenaza? dijo el jóven levantando la cabeza.
—No, dijo Morgan con una voz dulce, casi suplicante; es una súplica.
—¿Y es particularmente dirigida á mi?
—A vos particularmente.
Y el jefe de los compañeros de Jehú se detuvo en esta última palabra.
—¡Ah! dijo el jóven ¿Tengo, pues, la dicha de interesaros?

terrenos, al pago de la Caridad de indicado término, el cual se halla enclavado sobre 17 fanegas de tierra de la propiedad de José Barbero. Constando dicho arbolado de 40 encinas y 20 chaparros; han sido tasados en 880 tipo para la subasta.

Núm. 46 del inventario. El arbolado existente en el pedazo 46 de indicados terrenos pago de la Caridad de citado término, el cual se encuentra enclavado sobre 17 fanegas de tierra de la propiedad de Catalina Carrasco; consta de 30 encinas y 38 chaparros; han sido tasados en 1132 tipo para la subasta.

Núm. 46 del inventario. El arbolado existente en el pedazo núm. 47 de indicados terrenos, al pago de la Fresnerilla, término de Espiel, cuyo arbolado se encuentra enclavado sobre 16 fanegas de tierra de la propiedad de Catalina Carrasco; consta referido arbolado de 200 encinas y 68 chaparros; han sido tasados en 4272 tipo para la subasta.

Núm. 46 del inventario. El arbolado existente en el pedazo núm. 48 de indicados terrenos, al pago de la Fresnerilla, término de Espiel; cuyo arbolado se halla enclavado sobre 8 fanegas de tierra de la propiedad de Catalina Carrasco; y consta de 13 encinas; han sido tasados en 280 tipo para la subasta.

Núm. 46 del inventario. El arbolado existente en el pedazo 49 de referidos terrenos, al pago Nava del Melero, término de Espiel; cuyo arbolado se halla enclavado en 3 fanegas de tierra de la propiedad de Antonio Madrid y Nuñez; y consta de 12 encinas; han sido tasados en 920 tipo para la subasta.

Núm. 46 del inventario. El arbolado existente en el pedazo 50 de indicados terrenos, al pago Nava del Melero término de Espiel; cuyo arbolado se halla enclavado en 10 fanegas de tierra de la propiedad de Antonio Madrid Nuñez; y consta de 42 encinas; han sido tasados en 240 tipo para la subasta.

Núm. 46 del inventario. El arbolado existente en el pedazo 51 de indicados terrenos, al pago de Quiles, término de Espiel cuyo arbolado se encuentra enclavado sobre 6 fanegas de tierra de la propiedad de D. Francisco Maya Briceño; y consta de 460 chaparros; han sido tasados en 1840 tipo para la subasta.

Núm. 46 del inventario. El arbolado existente en el pedazo 52 de indicados terrenos, al pago de los Marmolejos término de Espiel, cuyo arbolado se encuentra enclavado sobre 13 fanegas de tierra de la propiedad de D. Francisco Maya Briceño, y consta dicho arbolado de 100 encinas y 78 chaparros; han sido tasados en 2312 tipo para la subasta.

Núm. 46 del inventario. El arbolado existente en el pedazo 53 de indicados terrenos, al pago de los Marmolejos, término de Espiel, el cual se encuentra enclavado en 13 fanegas de tierra de la propiedad de Antonio Benitez, y consta de 100 encinas y 80 chaparros; han sido tasados en 2320 tipo para la subasta.

Núm. 46 del inventario. El arbolado existente en el pedazo 54 de indicados terrenos, al pago de los Marmolejos, de citado término; el cual se encuentra enclavado en 13 fanegas de la propiedad de Juan Abril Galan, y consta de 20 encinas y 14 chaparros; han sido tasados en 484 tipo para la subasta.

Núm. 46 del inventario. El arbolado existente en el pedazo 55 de indicados terrenos, al pago de la Moheda, término de Espiel, cuyo arbolado se halla enclavado en 26 fanegas de tierra de la propiedad de Juan Lafuente Nevado, y consta de 34 encinas; han sido tasados en 680 tipo para la subasta.

Núm. 46 del inventario. El arbolado existente en el pedazo 56 de indicados terrenos al pago de D. Quiles, de citado término, el cual se halla enclavado en 8 fanegas de la propiedad de D. Francisco Jarava, y consta dicho arbolado de 37 encinas y 43 chaparros; han sido tasados en 740 tipo para la subasta.

Núm. 46 del inventario. El arbolado existente en el pedazo 37 y últimos de citados terrenos, al pago de la Caridad, término de Espiel, cuyo arbolado se encuentra enclavado sobre 20 fanegas de tierra de la propiedad de Francisco Jarava, y consta dicho arbolado de 6 encinas y 8 chaparros; han sido tasados en 152

Declarados enagenables por el señor Ingeniero de Montes de esta provincia. NOTAS. Se reproducen las insertas en las subastas anteriores.

Sección de noticias.

NACIONALES.

Al *Diario de Barcelona*, escriben de Tetuan:

«Todas las tardes, á la hora mas cómoda, la division de las dos que está libre de servicio, pasa lista con armas en la plaza; á ella asiste puntualmente nuestro capitán general. En los días de misa la oye cada division por separado, formando en masa en la plaza de España, dando frente al templo católico, dentro del que penetran solo los gefes y corporaciones sueltas. Uno y otro acto que la música ameniza; atrae alguna concurrencia, y muy en particular á las listas, durante las cuales y algun tiempo despues que sigue una música tocando, acuden los moros que nada amantes al ejercicio se sientan á un lado del paseo alto mientras que las judias, de lejos, subidas á los tejados de sus casas, oyen nuestros aires nacionales y alguna que otra interesante conversacion de algun aficionado al estudio de costumbres. Las moras que de lejos, salvo alguna excepcion, familiarizadas ya con que las veamos y sus anchos calzónes sujetos á la rodilla, son ya mas corteses cuando su celoso moro no las acecha, regalando á alguno que otro cristiano [feliz, dulce, flores, y hasta se de uno que obligado á recibir una prueba de interés, llevaba dentro del poncho media docena de huevos que me aseguré deseaba tirar, ya que no pudo librarse de un regalo tan original.»

Un periódico de Cádiz describe del modo siguiente el acto en que fué botada al agua desde la grada del arsenal de la Carraca, el 2 de este mes, la fragata de guerra *Nuestra Señora de la Concepcion*:

«La una y media habia sonado cuando se oyó clara y distintamente la voz del ingeniero constructor; pronunciar la palabra marina tan significativa: «¡listos!» á tiempo que llegaban á una especie de galeria de sombra que se habia preparado vistosamente, tapizandola con los colores nacionales, el señor capitán general, acompañado de los señores mayor general, segundo cabo, y comandante general del Arsenal, y una lucida oficialidad, tanto de este departamento como de todos los buques surtos en la ba-

hia y el caño, habiéndolo verificado pocos momentos antes los jóvenes aspirantes del colegio naval con el segundo gefe de dicho colegio y ayudantes respectivos; al oír aquella voz quedó minó la de toda la multitud, cada cual hubiera querido volverse ojos, y la multitud enmudeció; sonaron los mazos, se oyeron los golpes de un hacha y con una precision admirable resonaban á un tiempo confundidos con el «¡oiho» del contramaestre los vigorosos golpes con que se arrancaban los puntales que sostenian la inmensa mole en que se fijaban todas las miradas: de pronto cruje el madámen, vacilan los puntales, y la fragata se desliza rápida y serena como si resbalase por una plancha de hielo: un grito inmenso, espontáneo, indescriptible, atronador, puebla el espacio: «¡Viva la Reina!» exclamaba el capitán general, y el «¡viva» que lanza la muchedumbre asorda los aires, y la fragata se pavonea como un cisne sobre las aguas, tranquila, é indolente como una sultana en su perfumado harém, ligera y airosa como una ondina. Este hermoso buque tiene una fuerza de 800 caballos, y es admirable su solidez y elegancia.»

Se están alhajando al uso oriental los salones del ministerio de la Guerra destinados para alojamiento de los embajadores marroquies. Dichos salones son el gran despacho del ministro, el salon de generales y otros contiguos. Los musulmanes encontrarán en ellos cuanto pueden necesitar, inclusa su capilla y sus baños.

El 7 hubo gran cacería en Riofrio. S. M. el rey estuvo con todos los convidados tan amable y tan obsequioso como tiene de costumbre. Hubo cuatro batidas y SS. AA. RR. el duque de Montpensier y el infante don Sebastian, hicieron magníficos tiros. El señor Salaverria, el marqués de Guad-el-Jelú, el general Lemery, el ayudante del duque de Tetuan, Valderrábano, y el hijo del general Ros, fueron de los que se señalaron por sus tiros certeros. En la primera batida cayeron ocho reses, en la segunda once, en la tercera no hubo ninguna, porque el ganado estaba huido, y en la cuarta ocho. El total de las piezas recogidas sobre el sangriento campo de batalla, fué veinte y nueve, que fueron regaladas en su mayor parte á los convidados y á la guarnicion.

(240)

—Como un hermano, respondió Morgan, siempre con su misma voz dulce.

—Vamos, dijo Roland; decididamente, esta es una apuesta.

En este momento Bourrienne entró.

—Roland, dijo; el primer consúl os llama.

—Despues de conducir al señor, hasta la puerta de la calle, soy con él.

—Daos prisa; ya sabéis que no le gusta esperar.

—Seguidme, dijo Roland á su misterioso compañero.

Y volviendo á tomar el mismo camino, condujo á Morgan, no hasta la puerta que daba al jardín, pues estaba cerrada, sino hasta la de la calle.

Asi que llegaron:

—Caballero, dijo á Morgan, os he dado mi palabra y la he cumplido fielmente; pero para que no haya mala inteligencia entre nosotros, decidme que esta palabra fué por hoy solamente.

—Asi lo he entendido.

—¿De suerte, que me la devolvéis?

—No lo quisiera, pero conozco que sois libre para volverla á tomar.

—Era cuanto deseaba. Hasta la vista, señor Morgan.

—Permitidme que no tenga el mismo deseo, señor de Montrevel.

—Los dos jóvenes se saludaron con una cortesía profunda.

(237)

—Cadoudal manda, no un regimiento, sino un ejército; vos no habeis querido bajar de Bonaparte á Monck; ¿cómo quereis que el baje de general á coronel? ¿No teneis otra cosa que decirme, ciudadano primer consúl?

—Si; ¿teneis medio de llevar mi respuesta al conde de Provenza?

—¿Querreis decir al rey Luis XVIII?

—No sutilicemos sobre las palabras; al que me ha escrito.

—Su enviado está en el campo de Aubiers.

—Pues bien, cambio de parecer, le contesto; estos Borbones son tan ciegos, que interpretarian mal mi silencio.

Y Bonaparte, sentándose en su bufete, escribió con mucho cuidado la siguiente carta, indicando que se detenía para que fuese legible.

Caballero: He recibido vuestra carta; os agradezco la buena opinion que teneis de mí. No debéis anhelar vuestra vuelta á Francia; os seria preciso marchar sobre cien mil cadáveres; sacrificad vuestro interés al reposo y á la dicha de la Francia, la historia os lo tomará en cuenta. De ningún modo soy insensible á las desgracias de vuestra familia, y sabré con placer que estais rodeado de todo lo que puede contribuir á la tranquilidad de vuestro retiro.

Bonaparte.

Y plegando y sellando la carta, puso el sobre: Al señor conde de Provenza; la entregó á

(236)

El joven meneó la cabeza.

—No me creéis?

—Vacilo.

—¿Y si os afirmo, que lo que os digo es cierto; si os lo probó diciéndoos por qué medios, ó mas bien, por qué hombres llegaré á ello?

—Si el general Bonaparte me afirma una cosa, la creeré; pero si lo que me afirma es la pacificacion de la Vendée, le diré: ¡tened cuidado! mas vale para vos la Vendée combatiendo, que la Vendée conspirando: la Vendée combatiendo, es la espada; la Vendée conspirando es el puñal.

¡Oh! conozco vuestros puñales, dijo Bonaparte, ¡hédos aquí!

Y tomó de un cajón el puñal que habia herido á sir John, y lo puso sobre una mesa al alcance de la mano de Morgan.

—Pero, añadió, está lejos del pecho de Bonaparte el puñal de un asesino; y si no ¡probad!

Y se adelantó hacia el joven, fijando en él su mirada de fuego.

No he venido aquí para asesinaros, dijo friamente el joven; mas tarde, si creo vuestra muerte indispensable al triunfo de mi causa, obraré lo mejor que pueda. ¿Teneis alguna otra cosa que decirme, ciudadano primer consúl? continuó el joven inclinando.

Si tal decid á Cadoudal, que cuando quiera batirse contra enemigos, en lugar de batirse contra franceses, tengo en mi bufete un despacho de coronel firmado.

En la mesa. S. M. el rey tuvo á su lado, á la derecha á los señores duque de Tetuan y marqués de Sierra-Bullones, y á su izquierda á Mr. Barrot, embajador de Francia, y al marqués de Guad-el-Jelú. S. A. el duque de Montpensier tuvo á su derecha al infante don Sebastian y al señor Salaverria; y á su izquierda al conde de Eu y al marqués de Corvera.

En prueba de sus sentimientos católicos á favor del soberano Pontífice Pío IX, los gefes y oficiales de los cuerpos de caballería que guarnecen hoy la capital de la monarquía: *Reina, Principe y Numancia*, han celebrado una reunion en la que han resuelto comprar tres acciones del empréstito romano, y elevarlas con uno atenta comunicacion al señor director general de su arma, á fin de que esta autoridad se sirva ofrecerlas á Su Santidad, en testimonio de respetuosa, aunque humilde ofrenda, de su religiosidad y deferencia hacia la Santidad del gefe de la Iglesia.

En el hospital militar de la Habana habia á la salida del último correo, 4,000 enfermos, de los cuales 630 eran de medicina, y 370 de cirugia.

Los casos de fiebre amarilla habidos desde 1.º de mayo último, eran 345; los curados de estos 124, y los fallecidos 25. Solo habia una existencia de 16; lo que prueba que este año es allibe-nigno en sumo grado.

La comision de efectistas de la corte se está ocupando en formular un proyecto para hacer partícipes á los acreedores de sisas nacionales del mismo beneficio que disfrutaban hoy los efectistas municipales. Este proyecto se someterá á la aprobacion del señor ministro de Hacienda, que ha demostrado en mas de una ocasion el buen deseo de fijar la suerte de aquellos acreedores.

En vista de la escasez de tropa de infanteria de marina que experimenta el departamento de Cádiz, tanto para el servicio de buques de guerra, cuanto para cubrir el del arsenal y demás puntos de la plaza, el señor capitán general ha solicitado del gobierno la vuelta á España con direccion á este punto del sexto batallon de infanteria de marina.

El gobernador capitán general de Filipinas participa con fecha 2 de junio último que no ocurre novedad en aquellas islas, y que su estado sanitario continúa siendo satisfactorio.

Acaba de llegar al puerto de Alicante con objeto de tomar baños el general Gregorio, distinguido militar español, que ha estado largo tiempo al frente del ejército pontificio.

Se piensa plantear en la corte un colegio especial para la educacion de las huérfanas de gefes y oficiales muertos en la campaña de Africa.

La suscripcion abierta en Barcelona para regalar al señor ministro de Hacienda una escribanía de plata ascendia el dia 5 del actual á la suma de 19,936 reales.

Durante la ausencia del señor don Mauricio Lopez Roberts, se ha encargado de la direccion general de correos el director general de Beneficencia y sanidad, don Tomás Rodriguez Rubí.

Por fin los santanderanos están de enhorabuena, puesto que han conseguido resolver, una de las cuestiones mas im-

portantes de aquel puerto, cual es el cerramiento de la dársena chica.

Hemos oido asegurar que la corte abandonará el real sitio de San Ildefonso el dia 23 del corriente.

Dice un periódico que definitivamente el dia 9 del actual serian entregados al señor infante don Sebastian sus bienes y rentas.

Gaceta.

—LA CONSABIDA.—Se acerca la feria de la Fuensanta y dicen los aficionados á ir á aquel campo que ya que no están embaldosadas las calles que á él conducen, cual nosotros venimos pidiendo desde el mes de Mayo, bueno seria que se abriera la puerta de los Mártires para cruzar por la Rivera en vez de hacerlo por el epigramático empedrado. Si las paredes del ex-convento se están hundiendo caigan al suelo y ábrase la puerta. Si están firmes y sin desnivel ábrase tambien. De todos modos que nos dé paso á aquel sitio en el que ya va gastado bastante para conseguirlo.

—QUE VO!!—Aun cuando pasan y pasan dias sin que haya una defuncion si quiera que pueda achacarse á enfermedad que parezca cólera, en casi todos los pueblos de la provincia, muchos de los cuales tienen un continuo trato con la capital, está muy válida la idea de que nos hallamos bajo la desastrosa influencia de esa enfermedad y en grado alarmante. Nosotros agradecemos ese regalito, pero gracias á Dios nos vemos hasta ahora libres de tan desagradable huésped.

—PROFECIA.—Aseguren los profetas de paseo que esta noche va á estar mazo el de San Martín por no haber fuegos en la Ribera, y dicen con este motivo que si no se colocan mas luces que las que hay en el centro las jentes no van á conocerse unas á otras por los estremos.

—ARREBATOS VERANIEGOS.—Anteanoche hirió un hombre á una mujer, con un puñal en una casa de la calle de Santa Inés. Parece que se fugó el agresor. El veranito hace prodigios.

—GRANZAS.—El cerro denominado del Calvario en el campo del Marrubial, es ahora el sitio favorito de los vaciadores de granzas. En vez de trabajar porque desaparezca aquella altura, convirtiéndose aquel campo en llanura, prolongada cada dia se hará mas difícil y costosa esta obra si el guarda de aquel recinto no cuida de que las granzas no se arrojen allí. Clamando están por ellas los barrancos laterales del desagüe de la alcantarilla de San Lorenzo.

—PREMIO.—Se concede y otorga uno de mil pesos al que deletree el nombre de la calle de *Panaderia*, donde faltan siete letras.

—CADÁVERES.—Llamamos la atencion de quien corresponda hacia los insepultos cadáveres de animales que suelen decorar nuestras calles á vista y presencia de los encargados en la limpieza. En ninguna estacion es tan necesario como en esta el mayor celo en este ramo de la policia urbana.

—FUNCION RELIGIOSA.—Hoy tendrá lugar en la iglesia de San Rafael, una solemne funcion en accion de gracias, costeada por la familia del bizarro hijo de esta ciudad don Rafael Granados, sargento primero del batallon de cazadores de Barbastro, que ha estado en Africa todo el tiempo de la campaña.

Será el orador don Manuel Aroca, beneficiado de la Sta. Iglesia Catedral.

—NO HAY CUIDADO.—En el Boletín oficial de esta provincia se anuncia que sin embargo de la no interrumpida concurrencia en que ha estado Carretraca con Málaga, durante la invasion del cólera, la salud pública no ha sufrido en aquel pueblo la menor novedad. Aviso á los bañistas.

—¿DÓNDE ESTÁN?—Anteayer atravesó magestuosamente un carruaje con cuatro caballos por el paseo de la Ribera. No hubo un municipal que le mandara al conductor volver atrás.

—CONCURSO.—A diez y siete ascendia el 8 el número de solicitudes presentadas para obtener la secretaria de nuestro Excmo. Ayuntamiento, y eso que el plazo para pedir no termina hasta el veintey dos del corriente.

—BAÑOS Y PIERNAS.—La galeria que conduce á las casillas de caballeros en la orilla opuesta al Guadalquivir, se halla en un estado tan lamentable que pone en un grave peligro las piernas de los transeúntes bañistas. De la del bello sexo no podemos ocuparnos porque somos profanos en la materia.

—ANCHURAS.—En la calle denominada *Sucia* hay destruida actualmente una larga pared hasta su cimientto. Costaria muy poco indemnizar al huerto á que pertenece unas cuantas varas que ensancharan la calle levantándose la pared al lado de la noria que se descubre. Otro año podria indemnizarse otra parte y continuar haciéndolo así hasta ampliar convenientemente aquella travesia, que es bastante concurrida, sin embargo de escusar muchos entrar en ella de noche por temor á sus revueltas y multiplicados rincones.

—COBRANZA DE CONTRIBUCIONES.—Los pueblos de esta provincia cuyas contratas concluyen en este año son: Córdoba, Espejo, Palma y Posadas.

—MUCHAS GRACIAS.—Está surtiendo muy buenos efectos la bomba que se ha colocado en la Ribera pues vemos que se riega de una manera conveniente todo el paseo hasta la Cruz del Rastro habiendo desaparecido por completo la nube de polvo que envolvía á los concurrentes en las primeras noches de verano.

—PETICION.—Niñas, me hallo tan triste y estoy tan malo que merezco me peguen con un buen palo. Que es fastidioso estar, como estoy siempre, casi lloroso.

Yo no sé lo que tengo, vivo sin calma, alguna herida grande llevo en el alma. Alguna harpia tomó entre sus juguetes al alma mia.

Yo sé que tuve amores y desengaños, que enlazados se fueron en pocos años; mas mi memoria maldito lo que sirve para la historia.

Sé que corrí sediento tras de aventuras, que siempre me han gustado las hermosuras, y que aun hoy mismo me atrevo á echar por ellas hasta el abismo.

Siempre he tenido el vicio de enamorado, siempre andar en amores me ha arrebatado. Así me encuentro que el corazon ingrato saltó del centro.

No sé donde se ha ido, alguna niña me lo robó cual roba ave rapaña. Corazoncito, en donde estás que ahora te necesito?

La que del pecho ardiente lo haya robado vuelvalo al que lo pide necesitado. Que me es preciso un corazon que hoy salve mi compromiso.

—DEBE CORREGIRSE.—Causa hestio el ver á ciertos mozalvetes sin pelo de barba hombrar por esas calles de Dios haciendo alarde de llevar un puro de á cuarta y demostrando una precocidad

que ofende: hé aquí lo que á propósito de esto dice un periódico:

«En Francia, lo mismo que entre nosotros, cunde entre los niños la funesta precocidad en el uso del tabaco. El alcalde de Douai acaba de pasar una circular á los maestros de las escuelas municipales de aquella ciudad, encargándoles que prohiban absolutamente el fumar, castigando con severidad á los escolares en cuyos bolsillos encuentren cigarros, y mandándole nota de sus nombres, apellidos y habitacion de sus padres. Creemos, atendidos los grandes estragos que hace el tabaco en las organizaciones delicadas de los niños, que los padres de familia, así como los maestros, deberian tener una esquisita vigilancia para este abuso precóz, origen de muchas dolencias y principio de muchos vicios.»

—ALGO HABRÁ.—Las autoridades de esta provincia previenen la captura de José Jerez Valero, vecino de Aldea del Rio. *El secretario de la redaccion,* ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. *Sta. Clara, virgen y fundadora.* Mañana. *S. Cirilo, obispo y S. Hipólito, mártires.*

—Hoy reza la iglesia de S. Juan Gualberto, con rito doble y color blanco.—Mañana de Sta. Ana, con rito semi-doble y color encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia del convento de Sta. Cruz.—Mañana en la iglesia auxiliar de S. Hipólito.

—Hoy á las diez y media se celebrará fiesta de accion de gracias al Arcángel S. Rafael en su iglesia y predicará el Sr. D. Manuel Aroca, beneficiado de la Sta. Iglesia Catedral.

—Tambien se celebrarán á las diez fiestas á Sta. Clara en los conventos de Sta. Cruz, Sta. Isabel de los Angeles, Sta. Clara, y á las 9 en las Capuchinas; predicarán respectivamente los señores D. Manuel Mohne, rector de S. Nicolás de la Villa; D. Manuel Bravo; el mismo, y D. José de Blancas, pbro.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Pilar, en Jesus Nazareno.—Mañana Ntra. Sra. de los Remedios, en S. Lorenzo.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 8 de agosto.—3 por 100 consolidado á 49.10, el diferido á 41.00 —Deuda del personal 13.30.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 10 de agosto de 1860, á igual hora del 11 de agosto.

Trigo.—Fanegas 650 desde 42 á 47 rs. Cebada.—Fanegas 216 de 23 á 23 1/4 rs.

—Aceite dentro de la ciudad á 65. Id. en los molinos á 54. Jabon blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra.

—GRANADA 9 Alhondiga. Trigo de 52 á 57.—Cebada de 50 á 52.—Habas de 41 á 43. Aceite de 71 á 72.

—MÁLAGA 8.—Trigo de 48 á 66. Cebada de 50 á 52. Habas de 50 á 52. Aceite de 60 á 65.

—SEVILLA 11 de agosto. En la Alhondiga. Trigo de 42 á 58. Cebada de 27 á 30.—Fuera de la alhondiga. Trigo, de 42 á 50. Cebada de 10 á 26. Aceite en la Calzada de 60 á 60 1/4; para el consumo á 61.

—JAEN 9 Trigo de 45 á 51. Cebada de 25 á 26. Habas de 56 á 58. Aceite de 61 á 68.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

(C) Ministerio de Cultura 2006

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

NO MAS CANAS.



LE CHROMACOME, tintura inapreciable descubierta por el químico William W. A. T.

Le Chromacome tinte los cabellos y la barba EN TODOS COLORES, y se emplea fácilmente sin perjudicar á la piel: no tiene olor alguno: este producto vegetal, que es el **NEG PLUS ULTRA** de todas las tinturas empleadas hasta hoy.

Único depósito en París, casa de los Sres. Terreur y comp., comerciantes en cabellos, calle Montmartre núms. 117 y 119.

PARA LA VENTA POR MAYOR, dirigirse en Cádiz á los Sres. Tacconet y compañía de S. Francisco núm. 13, depositarios generales. Y **PARA LA VENTA POR MENOR**, en Sevilla Lopez Blesa y comp., droguistas. Málaga, Ramon de Navas, Jerez, Rebuerto.

RETRATISTA. S. Galtier artista fotógrafo. Retratos sobre hule iluminados al óleo, cuando se pide, sin reflejos, inalterables al aire, á la humedad, al roce, de modo que pueden sin borrarse, ser enviados en una carta á cualquier parte del mundo.

Los precios desde 15 rs. en adelante. El Sr. Galtier discípulo del inventor de este método, recibe alumnos y no es de pago entero hasta que sepan retratar. Viene estereoscopos, vistas, aparatos de fotografía etc. etc. Se retrata desde las 8 de la mañana hasta las 5 de la tarde, calle de Jesus Maria en el convento del mismo nombre. El artista suplica á los señores aficionados que visiten su gabinete aunque no quieran retratarse. Su permanencia será corta en esta. 3-2

VENTA. A voluntad de su dueño se vende la casa principal núm. 19 antiguo y 35 moderno de la plazuela de Frias en la calle Puerta del Osario. libre de todo gravamen y en el mejor estado. En la calle del Horno de la Trinidad núm. 5 moderno, vive el dueño, con quien se podrá tratar de su ajuste. 6-1

CALZADO. Habiendo llegado á esta ciudad un francés con un elegante surtido de calzados, á precios sumamente cómodos, lo pone en conocimiento del público. Botines de charol alemán, con elástico, para caballeros, á 30 rs. par. Idem de señoras, rodadas, de charol alemán, á 24. Precio fijo.

Las personas que gusten aprovechar la ocasión y calzarse á su gusto, podrán tener la bondad de dirigirse á la posada de Santa Marta. 6-2

GENEROS. En la camisería francesa de la calle del Ayuntamiento núm. 6 moderno (69 antiguo), se acaba de recibir directamente de París un grande y variado surtido de pecheras para camisas de hombre. Las hay de piqué, en gran profusion de dibujos de muy buen gusto, con festones, acolehadas y otras lisas con pliegues transversales, formando pluma y doble pluma, la mayor parte blancas y algunas de color; siendo los precios sumamente variados, diremos que los hay desde el de 2 y medio rs. una hasta 14; debiendo notarse que desde los mas baratos hasta las de 5 rs. inclusive se rebaja medio real en cada una y un real en las otras á la persona que compra tres de ellas.

Otras, todas bordadas á mano, desde 6 rs. una hasta 30.

Uchias de hilo igualmente bordadas á mano (alta novedad) desde 70 á 100 rs. una.

Hay un gran surtido de corbatas (modas para verano). Otro id. de camisas de algodón de hilo para señoras y caballeros. Calzoncillos de lo mismo, hechuras modernas para caballeros. Ahuecadores bien confeccionados de telas tupidas y otros de punto de maña muy ligeros y sumamente cómodos, para señoras y niñas. Arillos de varios anchos para los mismos. Un buen surtido de holandas y retortas blancas para camisas y otros usos. Leoceria gallega para la mesa, pantalones, chaquetas, chalecos y sacos hechos de tela de verano, lana dulce y merino bien confeccionados todo á precios fijos y muy arreglados; y finalmente; se realizan una gran partida de pañuelos de percal de muy buena calidad y bonitos dibujos que se han vendido hasta ahora á 5 rs. y á 4 y medio y venden al infimo precio de 3 y medio rs. uno. 6-6

HABITACIONES. Se arriendan por meses en la posada del Puente.

ALMONEDA. Se hace de varios muebles en la casa núm. 52 calle de Almonas, desde las 4 de la tarde hasta las 7 de id. 4-4

GRAGEAS DE CELIS Y CONTE

Aprobadas por la Academia Imperial de Medicina de París

Por medio de estas Grageas, se puede administrar el hierro de una manera fácilmente asimilable y de un modo grato. Este medicamento ha sido aprobado por la Academia de Medicina, á consecuencia de numerosas esperiencias verificadas por una comision compuesta de los Srs. Bouillaud y Fouquier, Profesores de clinica interna en la Facultad de medicina de París, como iguala ente del Sr. Baillif, médico del Hospital de la Caridad y presidente de la Academia. Segun el dictamen de tan docto cuerpo, las investigaciones clinicas permiten colocar estas Grageas en el primer rango de las preparaciones ferruginosas.

Numerosos trabajos entre los cuales nos ceñiremos á citar los notables experimentos fisiológicos y patológicos de los Señores Profesores O. Bernard (del Instituto), Bar. Swill, L. Lemaire, y 48 años de práctica en todos los países, han confirmado las ventajas que distinguen á las Grageas de Celis y Conté de los demas ferruginosos. Los facultativos las emplean todos los dias.

Contra la clorosis ó opilacion, La leucorrea ó flores blancas, Y la anemia ó debilidad de temperamento. Estas Grageas se hallan contenidas tan solo en cajas cuadradas revestidas de un rótulo y una cubierta de color, y selladas con una faja de color de rosa igualmente inimitable, con la firma del Señor Labelonye.

DEPÓSITO GENERAL, EN PARÍS.

Casa del Sr. LABELONYE, r. Bourbon-Villeneuve, 49

Venta únicamente al por mayor, dirigirse, en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 á los Sres. Tacconet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

BAZAR DE CAMAS INGLESAS, EN CORDOBA,

calle de la Libreria núms. 59 y 60. En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Confiterias.

En Cádiz, bazar de camas inglesas, calle Murquía núm. 17.

En Málaga, bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez núms. 39 á 45.

GRANDES DEPÓSITOS de mas de tres mil camas, cates y cunas inglesas superiores y magnificas de hierro dulce charoladas y maqueadas y de bronce con ruedas, armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 141 duros.

TAFLET superior artificial para forrar sofás, butacas, sillones etc. ARCAS de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles.

BOMBAS superiores con tubos de plomo para sacar subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 100 cubos de agua por hora.

BRIDAS bruzas, almohazas, barbadas, sillas de montar y cadenas para llaves de caballos, buera para carruajes etc.

ESCOTAS y pistolas superiores con la que se pueden, tirar hasta mil tiros por hora sin necesidad de baqueta ni de atacarlas.

PISTOLAS superiores giratorias de uno hasta 8 cañones llamadas REVOLVERS.

HULES superiores con preciosos dibujos de colores, para mamparas, meaos y cómodas, alfates, etc.

OLLAS y cacerolas económicas de hierro para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, peroles etc., cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

LIMAS, escolinas, formones y toda clase de herramientas de carpintería, escoplos, fierros de cepillos, barrenas, sierras etc.

UADANAS superiores con sus piedras. JABON superior de Wimpson y de España y esponjas finas.

PALA de hierro aceradas y planchas superiores para ropa.

ZAPATOS, calcetines y medias de goma para hacer sudar á los pies.

LATON, zinc y plomo en planchas y en tubos. ALAMBRE de hierro y dorados. Hojas de lata, estaño superior.

BRASEROS, sartenejas y copas de bronce. HOJAS de cuchillos, tenedores y cubiertos superiores de afeitador y de bolsillo.

ALFILRES, espejos, clavos, tachuelas y puntillas de hierro.

Y otros muchos géneros espedidos en los prospectos que se remiten francos por el correo pidiéndolos á los señores PANDO y ALIA de Sevilla; y á los mismos en Córdoba, calle Li breña núms. 59 y 60, y en Málaga Pasaje de Alvarez núms. 35 á 49.

FORRAJE. En el establecimiento de floricultura y arbolado de los Padres de Gracia, lo hay de alfalfa superior por arrobas y quintales. En el mismo hay un buen surtido de flores de todas clases y una magnífica coleccion de dalias. El puesto de venta se halla establecido en el almacén de estampas frente al Ayuntamiento. 4-4

LA CONDESA DE CHARNY, continuacion de las Memorias de un Médico y de Angel Pitou, por Alejandro Dumas padre. Traducida al castellano, y publicadas con laminas á dos tintas. Calle entrega costará, franca de porte, cinco cuartos. Se suscribe en la redaccion de este periódico, donde hay una entrega de muestra. 4-4

Rob Boyveau Laffecour

Los médicos de los hospitales recomiendan el ROB BOYVEAU LAFFECOUR, es el unien autorizado por el Gobierno y aprobado por la Real Sociedad de Medicina, garantizado con la firma del doctor Giraudan de St. Gervais, médico de la Facultad de París. Este remedio, de muy buen gusto, y muy fácil de tomar con el mayor gusto, se emplea en la curación de mas de sesenta años, y cura en poco tiempo con pocos gastos, y sin temor de recidas, todas las enfermedades sifilíticas, y envejecidas ó rebeldes á mercurios y otros remedios, así como los empujes y las enfermedades cutáneas.

El Rob sirve para curar:
Herpes. Gota. Catarros de la vejiga. Palidez. Abcesos. Marasmo. Tumores blancos. Asmas nerviosas. Ulceras. Sarna degenerada. Reumatismos. Hipocondria. Hidrotesis. Mal de piedra. Sifilis. Gastro-enteritis. Escrófulas. Escrófulo.

Deposito, noticias y prospectos gratis en casa de los principales boticarios. Y por mayor especialmente en Madrid. ESPOSICION ES PANERA, CALLE MAYOR NUM. 10. Precios por menor 70 rs. 24 rs. 20 rs.

Para la venta al por mayor, además de Madrid en Cádiz, calle de San Francisco núm. 13, á los Sres. Tacconet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado y Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de San Pablo.

LA DISTINGUIDA.

Agencia general de negocios.

LIBRERIA, CONSIGNACION Y COMISION.

PRONTITUD, RESPONSABILIDAD Y ECONOMIA.

D. Francisco Rino y Lopez, en Badajoz, ofrece á V. su acreditada casa, la cual se encarga de cuantos negocios se le confien en la provincia y fuera de ella. Cuenta con correspondientes al efecto en las capitales de España, Ultramar y el Estrangero. Recibe comision para comprar y vender frutos del pais, como lanas, cereales etc. etc. Admite en comision para su venta, libros, objetos de escritorio, perfumeria y efectos de todas clases. Creo oportuno advertir que para en el caso de encomendarme administraciones ó otros encargos en que se requieran ó deseen fianzas, puedo darlas á satisfaccion de los interesados. 6-1

CHOCOLATE AMERICANO,

de la acreditadísima fábrica de Torreblanca en Sevilla, con privilegio de introducción. Pastas finas y compactas, buen sabor y aroma, son las propiedades de los chocolates Americanos. Las máquinas en que se elaboran son de una perfeccion extraordinaria; rechazan la mezcla de toda materia extraña á su composicion, y los confeccionan con el asejo y primor que son de desear. Los muchos premios obtenidos en varias de las Esposiciones públicas de Europa, por el inventor de estas máquinas, prueban suficientemente la perfeccion del producto y la acogida universal que han tenido en todas las poblaciones cultas. Hay surtido desde la clase mas económica á la mas superior, á precios de fabrica. Su despacho en Córdoba, frente al Ayuntamiento. 30-6

TRASPORTES. Las galeas Mensagerias de D. Benito Ferrer, únicas de esta clase en la carrera de Madrid, han puesto el servicio acelerado entre Córdoba y Manzanares, haciendo sus viajes en cuatro dias, conduciendo desde allí á Madrid y vice-versa las mercancías y pasajeros por la vía férrea. Su Administracion principal en el campo de la Merced núm. 34 moderno, donde se reciben arbitros y pasajeros y se entregan las mercancías que vienen consignadas á Córdoba. 4-4

PERDIDA. La de un arete de diamantes en plata con diez y siete, que se perdió en la Iglesia de Santa Marta ó desde allí hasta la calle de Alamos casa núm. 1 nuevo, y gratificará al que tenga la bondad de devolverlo. 4-4

PARA ALQUILAR. Bañadores de hoja de lata recién pintados, con sus asientos de madera y calentador si se quiere, en la hojalatería que hay en la plaza de la Judería.

VENTA Y ARRENDAMIENTO. Se venden á plazos las fincas siguientes. Un olivar con 5 fanegas de tierra, 34 olivos y algunos chaparros, en la sierra de este término al pago de Casitas blancas. Una casa núm. 37 antiguo y 142 moderno, en la calle de S. Fernando. Otra núm. 2 antiguo y 66 moderno, calle ancha de las Costanillas. Otra núm. 3 antiguo y 1 moderno, calle del Lusre en el campo de la Verdad. Otra núm. 23 antiguo, y 9 moderno, calle de S. Eloy ó de la Fuensanta á espaldas de la calle de la Palma, parroquia de S. Pedro. Esta última casa se arrienda desde el día, y en la misma casa se arrienda un granero. Tambien se arrienda desde el día la casa núm. 16 moderno calle de Carreteras. Para la venta ó arrendamiento de cualquiera de dichas fincas se pasará á la casa núm. 21 antiguo y 57 moderno calle de Almonas, donde vive su dueño. 10-7

VENTA. Se venden cuatro pedazos de medina de encina, 2 de 1 vara y 31 pulgadas de largo y 22 pulgadas de ancho y los otros 2 de 5 varas y 4 tercias de largo y 7 pulgadas de ancho, que han servido de torno de panadería; tambien se ven-

de una puerta de hierro de horno. La persona que quiera comprar estos efectos, trálarlos con D. Rafael de Flores, que vive calle de la Encarnacion núm. 7 moderno. 6-4

GRAN CUADRO SINOPTICO, para facilitar el estudio del Código penal de España. Se encuentra á diez reales en el despacho de este periódico calle de S. Fernando núm. 34.

VENTA. Quien quisiera comprar una casa, libre de todo gravamen, calle de la Malera baja núm. 8 antiguo, que linda con la laberna que dá frente á la Puerta de Almodovar, podrá avistarse con su dueño que vive parroquia de S. Pedro, calle del Baño, núm. 22 moderno. 4-3

VENTA. A voluntad de su dueño se vende un olivar de 250 pies que arrienda en el pago de Casillas de Velasco, término de Montoro, lindante con el camino de las Fraguas. En la Droguería de D. Antonio Carrasco, junto al Ayuntamiento darán razon. 4-5

SUBASTA. A las 11 de la mañana del mes de Agosto corriente mes de Agosto se ha de vender en subasta por un tanto alzado en la sala de Juntas de las Escuelas Pías de esta Capital el fruto de avellana que se halla pendiente en el lugar del Rosal.

Lo que se anuncia para conocimiento de los que quieran interesarse en esta licitacion. Córdoba 7 de Agosto de 1860. —El Srío. del Establecimiento. —Rafael Viguera. 4-3

VENTA. A voluntad de su dueño se vende la casa núm. 38 nuevo, calle de Armas, con dos portales, piso principal y segundo toda ella acristalada. Para tratar su ajuste podrá avistarse con D. Joaquin de la Torre, calle de Carreteras, núm. 13. 4-3

VENTA. Cajas y atahudes. Se venden en la Cuesta de Pedro Malo núm. 9.

NUEVO COSARIO. Sale para Montilla de tres en tres dias Demetrio Fernandez, con un buen carro para transportar viajeros y cargas. Para en Córdoba en la calle del Caño Quebrado núm. 105. Las horas de salida serán las seis de la tarde. 5-1